

BAB V

KESIMPULAN

Bab ini merupakan bab penutup yang akan menyimpulkan dari seluruh uraian yang telah dibahas pada bab sebelumnya.

Pengelolaan limbah padat telah menjadi isu keprihatinan global, disebabkan penambahan penduduk dan perubahan pola konsumsi masyarakat yang semakin konsumtif. Diperlukan pergeseran paradigma dan perubahan sistem, seperti yang dilakukan *United Nations Economic and Social Commission for Asia and the Pacific (UNESCAP)* dalam proyeknya *Integrated Resource Recovery Center (IRRC) Waste to Energy*, sebagai cara-cara baru dalam melihat dan menilai limbah. IRRC merupakan pendekatan yang telah terbukti efektif dalam mengelola sampah dengan meminimalisir biaya dan dalam proses menyediakan pekerjaan hijau untuk masyarakat miskin di perkotaan.

Dengan berhasilnya proyek kerja sama antara Pemerintah Kota Jambi dengan UNESCAP, menjadi harapan bahwa IRRC dapat direplikasi di tempat lain baik di Provinsi Jambi maupun provinsi lainnya di Indonesia. Agar terciptanya lingkungan yang bersih dan terjadi perpanjangan umur sampah menjadi energi yang lebih bermanfaat seperti Pupuk Kompos, Gas maupun listrik bagi masyarakat. Hal ini menjadi cara agar TPA usianya menjadi lebih lama karena sumbernya (sampah) bisa dikelola langsung dan tidak dibuang ke TPA. Disisi lain kerja sama ini juga menghasilkan hibah proyek yang dapat meringankan beban APBD pemerintah Kota Jambi dalam hal pengelolaan sampah di Kota Jambi.

Meskipun saat ini berdasarkan prosedur yang berlaku di

Indonesia setiap kepala daerah yang ingin melakukan kerja sama Luar Negeri harus melakukan konsultasi dan persetujuan dari menteri yang menyelenggarakan urusan pemerintahan di bidang hubungan luar negeri dan DPRD melalui prosedur yang panjang. Hal ini tidak membuat Pemerintah Kota Jambi meredamkan niatnya untuk melakukan kerja sama Luar lainnya di Jambi. Dibuktikan dengan adanya keinginan dari Pemerintah Kota Jambi melakukan *Sister City* dengan Toyama, Jepang. Besar harapam penulis agar kerja sama ini segera direalisasikan demi kemajuan dan perkembangan Jambi yang lebih baik lagi kedepannya.